

























laki-laki untuk memperoleh warisan dari kedua orang tuanya. Namun dalam masyarakat *Using* Kemiren tanah *lanang* yang merupakan harta warisan ayah hanya diwariskan kepada anak laki-lakinya, begitu pula tanah *wadon* yang merupakan harta warisan ibu hanya diwariskan kepada anak perempuannya saja. Tampak ada kesenjangan antara pelaksanaan waris yang berlaku di tengah masyarakat *Using* Kemiren dengan hukum waris yang telah diatur oleh Islam.

Oleh karena itu, penulis tertarik untuk menulis skripsi dengan judul “Tinjauan Hukum Islam terhadap Pembagian Waris Tanah *Lanang* dan Tanah *Wadon* dalam Masyarakat *Using* di Desa Kemiren Kecamatan Glagah Banyuwangi” yang akan membahas proses pembagian waris tanah *lanang* dan tanah *wadon* di desa Kemiren Kecamatan Glagah Banyuwangi, dan bagaimana hukum Islam memandang hal tersebut.

## **B. Identifikasi dan Batasan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka masalah-masalah yang terkait dengan judul skripsi ini dapat diidentifikasi sebagai berikut:

1. Peralihan harta waris dalam masyarakat *Using* Kemiren dalam perspektif hukum Islam.
2. Orang yang berhak menjadi ahli waris dalam masyarakat *Using* Kemiren menurut hukum Islam.





(Studi di Desa Kemiren Kecamatan Glagah Kabupaten Banyuwangi)”. Fokus masalah dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana upaya-upaya yang dapat dilakukan Kepala Desa dalam menyelesaikan sengketa waris pada suku Osing di desa Kemiren, (2) Apa saja faktor penghambat dan faktor pendukung dalam upaya penyelesaian sengketa waris yang dilakukan oleh kepala desa.<sup>29</sup>

3. Skripsi yang ditulis oleh Wazdifur Rahman Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya 2011 dengan judul “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kasus Pembagian Waris dari Harta Gono-gini untuk Istri dan Saudara di Desa Sidokumpul Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan.” Skripsi ini membahas tentang pembagian waris untuk istri dan saudara, maka sebelum harta dibagi kepada ahli waris, harta dipisahkan terlebih dahulu setelah itu baru dibagi kepada istri dan saudara.<sup>30</sup>
4. Skripsi yang ditulis oleh Aam Ahmad Chriswahyudi Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya 2011 dengan judul “Tinjauan Hukum Islam terhadap Pembagian Waris dengan Sistem Sama Rata antar Ahli Waris di Desa Bulu

---

<sup>29</sup> Arief Yudistira, Skripsi 2006, *Peranan Kepala Desa dalam Menangani Sengketa Waris di Luar Pengadilan dalam Hukum Waris Adat Suku Osing (Blambangan) (Studi di Desa Kemiren Kecamatan Glagah Kabupaten Banyuwangi)*, Fakultas Hukum Universitas Brawijaya Malang.

<sup>30</sup> Wazdifur Rahman, *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kasus Pembagian Waris dari Harta Gono-gini Untuk Istri dan Saudara di Desa Sidokumpul Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan*, skripsi 2011, Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya.























secara sistematis data yang diperoleh dari hasil interview, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain. Sehingga dapat mudah dipahami dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain. Dan metode analisis deskriptif adalah metode yang digunakan dengan jalan memberikan gambaran terhadap masalah yang dibahas dengan menyusun fakta-fakta yang ada sehingga membentuk konfigurasi (wujud) masalah yang dapat dipahami dengan jelas. Kemudian data tersebut dianalisis dengan ketentuan yang ada dan yang sesuai dengan apa yang terdapat dalam hukum Islam dengan pola pikir deduktif-induktif. Hasil penelitian dan pengujian tersebut akan disimpulkan dalam bentuk deskripsi sebagai hasil pemecahan permasalahan.

## **I. Sistematika Pembahasan**

Agar pembuatan skripsi ini dapat terarah dan sesuai dengan apa yang diharapkan oleh penulis, maka perlu disusun sistematika pembahasan yang terbagi dalam lima bab yang terdiri atas beberapa sub bab sebagai berikut:

Bab pertama; pendahuluan. Bab ini merupakan metodologi penelitian yang meliputi: latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penulisan, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua memuat landasan teori, yaitu tentang hukum kewarisan Islam yang meliputi: pengertian waris, dasar-dasar kewarisan Islam, hukum membagi

harta waris menurut ketentuan syari'at, asas-asas kewarisan Islam, rukun dan syarat pembagian waris, sebab-sebab dan penghalang kewarisan, kelompok ahli waris dan jumlah bagiannya.

Bab ketiga merupakan data penelitian yang memuat data yang berkenaan dengan hasil penelitian terhadap proses pembagian waris tanah *lanang* dan tanah *wadon* masyarakat *Using* di desa Kemiren kecamatan Glagah Banyuwangi yang terdiri dari: gambaran umum desa Kemiren kecamatan Glagah Banyuwangi, harta warisan masyarakat *Using* Kemiren, dan proses pembagian waris tanah *lanang* dan tanah *wadon* Masyarakat *Using* Kemiren.

Bab keempat memuat analisis terhadap data yang diperoleh, yaitu tinjauan hukum Islam terhadap proses pembagian waris tanah *lanang* dan tanah *wadon* masyarakat *Using* di desa Kemiren Kecamatan Glagah Banyuwangi.

Bab kelima yaitu penutup, merupakan bagian akhir yang terdiri dari kesimpulan dan saran.